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PROJETO OFERECE MIL BOLSAS EM 
QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

SERVIÇO, P10

PRESO ENGENHEIRO QUE  
MATOU E ENTERROU ESPOSA 

 POLÍCIA, P7

ASSALTOS TÊM REDUÇÃO DE 21%  
NO ESTADO DO RIO

 POLÍCIA, P6

ESPORTE, P12

ATRITO ENTRE 
GLOBO E FLAMENGO 
NA TRANSMISSÃO 

DO SUB -20 
GERAL, P3

TECNOLOGIA 
DO TÁXI.RIO 

CHEGA 
A NITERÓI 

POLÍCIA, P7

A FORÇA 
DA MULHER 
NA POLÍCIA 

MILITAR 

COLUNA ESCUTA O DOUTOR!

LEITE MATERNO É A 
PRIMEIRA IMUNIZAÇÃO  

DO BEBÊ  GERAL, P2

COLUNA A VOZ DO RIO

APOSENTADOS PODEM 
CONSULTAR SEGUNDA 

PARCELA DO 13°  CIDADES, P4

COLUNA RIO PRESENTE

BRASILEIRO ESTÁ 
PERDENDO ATÉ O ARROZ 

COM FEIJÃO  GERAL, P6

por Alandim  
do Catra alandimreal

E

Coluna do 

FUNK
TRAP

YASMIN 
BRUNET

VIVE 
AFFAIR 

DESDE O 
CARNAVAL 

COM 
CANTOR
CULTURA, P8

E SUA 
CARREIRA 
METEÓRICA

L7 
CULTURA, P9

CRIA DE 
REALENGO, 
LENNON 
DOS SANTOS 
BARBOSA 
FRASSETTI ESTÁ 
BOMBANDO NAS 
PLATAFORMAS 
DIGITAIS, 
COLECIONANDO 
6 MILHÕES DE 
OUVINTES NO 
SPOTIFY
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O 
Dia Mundial de Doação de 
Leite Humano, celebrado on-
tem,  é uma iniciativa para a 
proteção e promoção do alei-

tamento materno. A data também chama 
a atenção da sociedade para a importân-
cia da doação de leite para os Bancos de 
Leite Humano (BLH).  

O BLH é um serviço especializado 
em oferecer ações de apoio, proteção e 
promoção do aleitamento materno, dedi-
cando-se à assistência das mães e dos 
bebês durante o processo de amamenta-
ção. Além disso, executa atividades de 
coleta, seleção, classifi cação, processa-
mento, controle de qualidade e distri-
buição do leite materno doado volun-
tariamente por mães.

Os bebês prematuros, considerando a 
sua condição de saúde e de internação, 
têm difi culdades de sugar o leite materno. 
Por isso, o leite humano do banco de 

leite é a melhor opção para alimentação 
de crianças internadas que, por algum 
motivo, não podem ser amamentadas 
diretamente no seio materno. A doação 
de leite materno pode ser feita por mães 
saudáveis que estejam amamentando 
seus fi lhos. Um frasco de leite materno 
pode ajudar a alimentar até dez bebês. 

“O leite materno protege contra infec-
ções importantes e evita que crianças 
prematuras  tenham complicações, e 
traz diversos benefícios para os bebês 
prematuros e de uma forma geral. Mas, 
em especial para os bebês de risco que 
estão mais propensos ao óbito, por conta 
da fragilidade em que se encontram”, 
disse a coordenadora do Centro de Alei-
tamento e Banco de Leite da Universi-
dade Federal de São Paulo (Unifesp),  
professora Kelly Pereira Coca. 

A bióloga e doula [profi ssional que 
acompanha a gestante durante a gravi-

dez, parto e período pós-parto], Luana 
da Silva Freitas, de Ouro Preto (MG), 
conta a experiência de doar. “Doar leite 
materno é uma via de mão dupla porque 
favorece a pessoa que está doando, no 
sentido de esvaziamento dos seios, já que 
evita algumas alguns problemas como a 
mastite, facilitando assim a amamenta-
ção do bebê, e ajuda bebês prematuros 
que não podem, por inúmeras razões, 
receber o leite materno da sua mãe”. 

���������
Para saber onde doar em seu estado, 

acesse o site da Rede Global de Bancos 
de Leite Humano.

Para ser uma doadora, basta estar 
saudável e apresentar produção láctea 
maior do que as necessidades do próprio 
bebê. Para isso, basta entrar em con-
tato com o banco de leite humano mais 
próximo domicílio para fazer a doação.

A doação de leite materno pode ser feita por mães saudáveis que estejam amamentando seus fi lhos

Marcelo Camargo/ AB

Elza Fiuza/ Divulgação

A Câmara aprovou na noite de hoje (18) o texto-base 
do projeto de lei (PL) 3.179 de 2012, que regulamenta a 
prática da educação domiciliar no Brasil, também conhe-
cida como homeschooling.   Para usufruir da educação 
domiciliar, o estudante deverá estar regularmente matri-
culado em uma instituição de ensino, que acompanhará 
o desenvolvimento educacional durante o ensino.

Uma das exigências é que pelo menos um dos pais 
ou responsáveis tenha escolaridade de nível superior ou 
profi ssional tecnológica reconhecida pelo Ministério da 
Educação (MEC). Outro requisito é a certidão negativa 
perante as justiças federal e estadual (o distrital).

Ensino em casa
Os pais interessados em ensinar os fi lhos em casa 

deverão seguir a Base Nacional Comum Curricular defi -
nida pelo MEC. Além disso, poderão ser incluídas maté-
rias e disciplinas adicionais à rotina de ensino.

Os responsáveis terão de garantir a convivência fami-
liar e comunitária do estudante e a realização de ativida-
des pedagógicas para promover a formação integral do 
estudante, contemplando seu desenvolvimento intelec-
tual, emocional, físico, social e cultural.

Será de responsabilidade dos pais manterem regis-
tros periódicos das atividades e encaminhar, na forma de 
relatórios, à instituição de ensino na qual o aluno está 
matriculado. O aluno também deverá participar de ava-
liações anuais de aprendizagem durante o ciclo de edu-
cação básica.

Nos ensinos fundamental e médio, além desses rela-
tórios, deverá haver avaliação anual com base no conte-
údo curricular, admitida a possibilidade de avanço nos 
cursos e nas séries, conforme previsto na Lei de Diretri-
zes e Bases (LDB).

Se o desempenho do estudante nessa avaliação anual 
for considerado insatisfatório, uma nova avaliação, em 
caráter de recuperação, será oferecida no mesmo ano.
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Ontem, 18 de maio, foi o dia em que 
comemoramos o Dia Mundial do Alei-

tamento Materno. Uma boa oportunidade, 
portanto, de falar sobre esse alimento 
perfeito, capaz de garantir o desenvolvi-
mento saudável dos bebês, além de ser 
uma prática muito benéfica para o corpo 
e a mente da mãe. 

Embora não haja consenso sobre o 
tempo ideal de amamentação, a Organi-
zação Mundial da Saúde recomenda que 
nos primeiro seis meses de vida os bebês 
sejam amamentados exclusivamente com 
leite materno e, após esse período, os ali-
mentos sejam gradualmente introduzidos 
– começando por frutas, papinhas até che-
gar aos sólidos. 

Apesar do aspecto “ralinho” e amare-
lado do primeiro leite que desce até apro-
ximadamente o sexto dia após o parto, 
o chamado “colostro” é um verdadeiro 
milagre da natureza. Rico em proteínas, 

Leite materno, 
milagre da natureza  

Escuta o Doutor!

>> O DEPUTADO LUIZ ANTÔNIO TEIXEIRA JR, MAIS CONHECIDO COMO DR LUIZINHO,  é médico ortopedista com MBA executivo em saúde pela Coppead e pós-graduação em medicina 
do Esporte e do Exercício. Fundou sua primeira clínica aos 30 anos e é casado com a também médica Sara Bragança, com quem tem dois fi lhos, a Bia e o Lipe. Está em seu primeiro mandato de 
deputado federal. Antes de entrar para a política, foi secretário municipal de saúde de Nova Iguaçu (2013-2015) e secretário de Estado de Saúde do Rio (2016-2018).

doutorluizinho.com.br
por��DOUTOR LUIZINHO

@DoutorLuizinho @DoutorLuizinhoT

é responsável pela primeira imunização 
do bebê. Uma espécie de vacina, em que 
a mãe para passa para o filho muitos dos 
anticorpos que ela mesma possui. É ou 
não é um milagre?

Depois de aproximadamente uma 
semana do parto, quando o leite começa 
a descer em maior abudância, existem 
fases durante a mamada do bebê. No iní-
cio, o leite é mais rico em água e, depois de 
alguns minutos, ele fica mais espesso, para 
saciar por completo o bebê. Ideal é ofere-
cer as duas mamas ao logo da mamada. O 
ganho de peso no primeiro mês é impres-
sionante: chega a um quilo, em média, só 
com o leite materno. 

A mãe também tem vantagens ao optar 

por amamentar o seu bebê. Além do vín-
culo afetivo, a perda de peso ocorre mais 
facilmente, o útero retorna mais rapida-
mente ao tamanho normal e a prática evita 
a anemia pós-parto. Também está pro-
vado que há uma diminuição no risco de 
as mães desenvolverem diabetes.

Entretanto, apesar de conhecer todos 
esses benefícios, nem todas as mães, por 
razões diversas, conseguem amamentar - 
seja por uma doença que acomete a mãe 
ou o recém-nascido, seja por falta de infor-
mação, seja pelo fato do pequeno não 
fazer uma pega correta ou de a mãe não 
estar em condições favoráveis para pro-
duzir leite. 

Mesmo procurando o auxílio de profis-

sionais como médicos, enfermeiros e psi-
cólogos, muitos fatores podem interferir 
no aleitamento. 

Fato é que há mulheres que tentaram 
de tudo e, ainda assim, não conseguem 
amamentar, o que muitas vezes provo-
cam sentimentos de culpa, frustração e 
impotência. Quando isso acontece, tudo 
o que elas não precisam é serem ainda 
mais cobradas pela sociedade, como se o 
fato de elas não conseguirem amamentar 
as fizessem ser mães piores. 

Quando isso acontece, felizmente as 
famílias podem recorrer aos bancos de 
leite. São muitos os bancos que existem 
no Rio, seja em hospitais, maternidades e 
entidades diversas que oferecem esse ser-
viço, além de apoio psicológico às mães 
com dificuldade de amamentar. Dar o peito 
ao seu bebê é, sim, um ato de amor. Doar 
para outros bebês aquilo que suas mães 
não podem dar é uma bênção divina.



3GERALRIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE MAIO DE 2022

Em franca expansão, aplicativo 
Taxi.Rio é uma alternativa aos 

cancelamentos da Uber

Em meio à baixa qualidade dos 
serviços e preços altos de aplica-
tivos de transportes como Uber e 
99, os passageiros voltam aos pou-
cos ao bom e velho táxi. Enquanto 
as ferramentas das gigantes da tec-
nologia têm perdido adesão e acu-
mulado queixas de passageiros, o 
aplicativo Taxi.Rio não tem do que 
reclamar. 

O número de passageiros trans-
portados em 2019 (2 milhões), 
período pré-pandemia, subiu 26% 
na comparação com 2021 (2,6 
milhões). Os dados mais recen-
tes confirmam essa tendência de 
aumento. Nos três primeiros meses 
de 2022, a quantidade de passagei-
ros (751 mil) teve aumento de 27% 
ante ao mesmo período do ano pas-
sado (589 mil). O crescimento foi 
acelerado por melhorias no aplica-
tivo municipal, realizadas ao longo 
de 2021 pela Secretaria Municipal 
de Fazenda e Planejamento, então 
sob o comando do deputado fede-
ral Pedro Paulo Carvalho. 

Entre as mudanças estavam a 
inserção do pagamento ao moto-

rista com PIX e maior preci-
são do mapa, por exemplo. Após 
essas melhorias, foi observado um 
aumento gradativo da procura pelo 
aplicativo. Dados do 1º trimestre 
de 2022 mostram que o número de 
corridas realizadas subiu 89% em 
relação ao mesmo período de 2019 
(2,46 milhões vs. 1,3 milhão).  

“O Taxi.Rio não cobra nenhuma 
taxa do taxista, ao contrário dos apli-
cativos que estão aí no mercado, 
que comem até 40% dos ganhos 
dos motoristas. Para o passageiro é 
ainda melhor porque ele pode esco-
lher corridas com até 40% de des-
conto, sem ficar dependendo da tal 
“tarifa dinâmica”, que muda o preço 
a toda hora e sem nenhuma transpa-
rência”, explica Pedro Paulo.  

O deputado acrescenta, ainda, 
que o desconto oferecido pelo Taxi.
Rio é ofertado pelo motorista, respei-
tando os seus ganhos financeiros. O 
passageiro tem a opção de solicitar 
a corrida com descontos que variam 
de 10% a 40%, sabendo exatamente 
quantos motoristas estão disponíveis 
em cada modalidade de desconto. A 

oferta média de desconto em relação 
ao valor final das corridas é de 35%.

Queixa frequente dos passagei-
ros que dependem dos outros apps 
para se deslocar, o tempo de espera 
para conseguir uma corrida e embar-
car no veículo também afasta os con-
sumidores dessas plataformas. Em 
paralelo, o tempo de aceite das cor-
ridas solicitadas pelo Taxi.Rio caiu 
38% em relação a 2019, e o tempo 
de embarque, 17%. Outra vantagem 
do app municipal é que o destino 
do passageiro só fica visível para o 
taxista após o início da corrida, o 
que reduz a quantidade de cancela-

mentos e atende melhor a população. 
“O que vemos com frequência é que 
o passageiro desiste de esperar por 
um motorista que aceite a corrida 
e vem para o Taxi.Rio. O resultado 
é que ele consegue entrar no carro 
em cerca de cinco minutos e, mui-
tas vezes, paga muito mais barato”, 
acrescenta Pedro Paulo.   

Aplicativo está em expansão 
para outras localidades

O Taxi.Rio agora é Taxi.Rio Cida-
des e está em processo de expan-
são para outros municípios brasi-
leiros, tendo sido já implementado 

em Miguel Pereira, Volta Redonda, 
Maceió (AL), Teresópolis, Nilópo-
lis, São João de Meriti e Campos 
dos Goytacazes. Outras 65 cidades 
entraram em contato com o muni-
cípio demonstrando interesse em 
importar a ferramenta. Ontem, a Pre-
feitura do Rio e de Niterói assina-
ram um termo de cooperação para 
levar a tecnologia para a cidade vizi-
nha. No Rio de Janeiro, a ferramenta 
segue em constante aprimoramento 
levando em consideração os desa-
fios de mobilidade, o cenário eco-
nômico e a satisfação dos motoris-
tas e passageiros.

Desenvolvido pela Prefeitura do Rio, o aplica-

tivo de intermediação de corridas de táxi, o 

Taxi.Rio, está em pleno processo de expan-

são. Lançado em 2017, a ferramenta come-

çou a ser exportada para outras cidades 

em 2021 e hoje já está em sete municípios 

além da capital. A próxima parada, prevista para quinta-

-feira, dia 19, será em Niterói, na Região Metropolitana 

do estado, com a assinatura de um termo de cooperação 

entre as duas cidades. 

Ferramenta, desenvolvida pela Prefeitura do Rio, oferece descontos de até 40% 
e já está em outras sete cidades. Próxima parada: Niterói

Com a onda de frio, a 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social (SMAS) 
do Rio antecipou sua Cam-
panha do Agasalho deste 
ano. A iniciativa teve início 
na última quarta-feira (18), 
mais de um mês antes do que 
em anos anteriores.

A justificativa é que, de 
acordo com algumas previ-
sões do clima, o frio deverá 
se estender por todo o mês 
de maio.

Onde doar
As doações de roupas e 

calçados de frio, mantas e 
cobertores, material de lim-
peza pessoal e de higiene, 
poderão ser feitas nos seguin-

tes locais 24 horas por dia:
• CREAS Maria Lina de 

Castro Lima 
Rua São Salvador, 56, 
Flamengo

• CREAS Zilda Arns 
Neumann 
Rua Cândido Magalhães, 
88, Campo Grande

• Centro POP Bárbara 
Calazans 
Rua República do Líbano, 
54, Centro

Pontos de atendimento
A secretária Maria Domin-

gas também determinou na 
terça (17) que os três pon-
tos da rede de atendimento 
passassem a funcionar 24 
horas por dia para atendi-
mento e encaminhamento 
de pessoas em situação de 

rua para abrigos da Prefei-
tura do Rio. Os locais dispo-
nibilizarão também alimenta-
ção, água e peças de combate 
ao frio, como roupas, calça-
dos e cobertores.

A SMAS está criando 70 
novas vagas provisórias de 
abrigamento em sua rede, 
caso sejam necessárias. E 
estão sendo realizadas reu-
niões com parceiros da socie-
dade civil que também pos-
sam oferecer espaços para 
acolhimento.

Outras opções
O Instituto Lar também 

faz uma campanha para arre-
cadar agasalhos, cobertores, 
alimentos e itens de higiene. 

Elas podem ser entregues na 
sede, que fica localizada na 
Rua do Senado, 200, Cen-
tro do Rio, das 9h às 16h, de 
quarta-feira a sábado.

O objetivo deste ano é 
atingir pelo menos 200 cober-
tores antes da chegada do 
inverno e continuar arreca-
dando durante a estação. Há 
esperança de atingir a mesma 
quantidade distribuída em 
2021, ano que foram entre-
gues mais de 700 cobertores. 

A Fundação Mokiti 
Okada, que ajuda outras 
instituições, pode ser uma 
opção para entregar doações 
em grande volume.

A escola de Samba Impe-
ratriz Leopoldinense tam-

bém está recolhendo doa-
ções. O ponto de coleta é a 
quadra da agremiação, que 
fica na Rua Professor Lacê, 
235, em Ramos, próximo à 
estação de trem. Para aju-
dar, basta levar a doação de 
segunda à sexta-feira, das 
10h às 18h, no local. O mate-
rial arrecado será distribuído 
para pessoas em situação de 
vulnerabilidade que moram 
no Complexo do Alemão e 
redondezas.

A ação faz parte do pro-
grama Imperatriz Social, 
que recentemente distri-
buiu flores nos dias das 
mães, ovos de páscoa para 
a criançada da região, entre 
outras atividades.

COVID-19: FIOCRUZ 
ALERTA PARA 
ESTAGNAÇÃO NA 
COBERTURA VACINAL

A estagnação do crescimento 
da cobertura vacinal contra 
a covid-19 na população 
adulta, além da desaceleração 
da curva de cobertura de 
terceira dose, é motivo de 
preocupação, segundo a 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz). O alerta faz parte 
da nova edição do Boletim 
do Observatório Covid-19, 
divulgado ontem. De acordo 
com os dados da Fiocruz, 
na população acima de 25 
anos, a cobertura no território 
nacional para o esquema 
vacinal completo é de 80%. 
No entanto, a terceira dose 
nos grupos mais jovens segue 
abaixo da média considerada 
satisfatória.No período de 24 
de abril a 14 de maio, o boletim 
sinaliza que, em relação à 
quarta dose, na faixa etária de 
maiores de 80 anos é de 17,7%, 
de 75 a 79 anos é de 12,4%, 70 
a 74 anos é de 12%, de 65 a 
69 anos é de 6,4% e de 60 a 64 
anos é de 3,4%

RONDA 
DO POVORio antecipa 

campanha 
do agasalho
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A justificativa é que, de acordo com 
algumas previsões do clima, o frio deverá 

se estender por todo o mês de maio

Re
pr

od
uç

ão
/T

V



� ������� RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE MAIO DE 2022

Prefeitura diz que a coleta está regular

Com a inauguração, será facilitada a rotina administrativa, além tornar mais célere as atuações pela proximidade com o centro comercial

Divulgação

Divulgação
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O s aposentados já podem consultar valor da 
segunda parcela do 13º do INSS. O extrato 

com os valores e as datas do pagamento da 
segunda parcela do abono pode ser consultado 
tanto pelo aplicativo Meu INSS, disponível 
para celulares e tablets, como pelo site gov.br/
meuinss.O calendário de pagamento da segunda 
parcela começa no dia 25 de maio e vai até o dia 
7 de junho.

13º aposentados

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

CENTRO DO RIO
O centro do Rio, tem atraído cariocas, mas como destino 

residencial. A venda desse tipo de imóvel teve um aumento de 
107,8%, no comparativo do primeiro trimestre de 2021, de acordo 
com a empresa de gestão de condomínios, APSA. A procura por 
aluguéis de moradias também cresceu. Ainda este ano, a Prefeitura 
prevê que aconteça um aumento populacional de 7% na região 
Central. Até o fi m da gestão a expectativa é que esse 
crescimento atinja 15%.

BICHINHO FELIZ
Amanhã, a minha colega Karla de Lucas estará 

com o Projeto Bichinho Feliz, no Mega Box de 
Olaria, Avenida Brasil, 9.561, das 10h às 16h, em 
mais uma campanha de doação de animais.Quem 
quiser adotar, tem que levar identidade, CPF e 

comprovante de residência. O Projeto Bichinho 
Feliz também está aceitando doações de rações, 
cobertores, mantas, colchonetes, começando a 
Campanha de inverno dos bichinhos. Tudo o que 
for arrecadado será doado também para os animais 
que vivem nas ruas. Bora ajudar?

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 001/CPL/2022
MODALIDADE: CHAMAMENTO PÚBLICO
PROCESSO: 4557/2019
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 09/06/2022
HORA: 10:00 hs
OBJETO: AQUISIÇÃO DE GENÊROS ALIMENTICIOS 
ORIUNDOS  DA AGRICULTURA FAMILIAR  E DO 
EMPREENDEDOR  FAMILIAR RURAL OU DE SUAS 
ORGANIZAÇÕES, PARA PROVER AS NECESSIDADES  DE 
ALIMENTAÇÃO ESCOLAR DOS ALUNOS MATRICULADOS NA 
REDE MUNICIPAL DE ENSINO DE JAPERI, NO ÂMBITO DO 
PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO –PNAE,
O Edital com as especifi cações da referida licitação deverá 
ser retirado na SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco 
da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – 
Japeri - RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, 
exceto aos sábados, domingos e feriados. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/
SEMUG. No ato de requerimento do Edital, as interessadas 
deverão entregar 01 (um) CD-Rom ou 01 (um) Pen Drive novo, 
com embalagem lacrada, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente 
sua leitura e impressão. Podendo ser visualizado no Portal da 
Transparência da Prefeitura de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home.

Japeri – RJ, 19 de maio de 2022.

MARCELO ALVES HENRIQUE PINTO MOREIRA
Pregoeiro

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

A 
Prefeitura de Tan-
guá inaugurou, na 
última quarta-fei-
ra (18/05), a sede 

da secretaria de Segurança, 
Ordem Pública e Defesa Civil, 
na rua Domingos Manhães, no 
Centro da cidade. A pasta foi 
criada em 2021, porém, ainda 
não contava com local próprio. 
Com a inauguração, será faci-
litada a rotina administrativa, 
além tornar mais célere as atu-
ações pela proximidade com o 
centro comercial.

Durante a cerimônia, o 
prefeito de Tanguá, Rodrigo 
Medeiros, lembrou das con-
quistas e do crescimento do 
orçamento destinado à segu-
rança pública. Segundo o 
chefe do executivo, diferen-
temente do passado, a prefei-
tura de Tanguá não está de 
braços cruzados e tem feito a 
sua parte nas ações de segu-
rança pública.

“Em 2020, a cidade de Tan-

guá tinha um investimento de 
R$ 7,5 mil por mês. Hoje, na 
nossa gestão, só com o inves-
timento do Programa Estadual 
de Integração na Segurança 

(Proeis), através do qual dupli-
camos o número de policiais, 
estarão sendo investidos mais 
de 1,7 milhão por ano. Além 
disso, montamos a Secretaria, 

convocamos novos agentes da 
Guarda Civil Municipal e esta-
mos implantando o cinturão de 
monitoramento, resultando no 
maior investimento em segu-

rança, com recursos próprios, 
da história de Tanguá”, disse 
Rodrigo Medeiros.

Nessa semana, a prefeitura 
de Tanguá também entregou, 

no Centro da cidade, a base 
que passa a abrigar o pro-
grama de integração das for-
ças de segurança do Estado e 
do município. O espaço, que 
foi totalmente reformado, foi 
escolhido estrategicamente 
para criar mais velocidade de 
ação em caso de alertas de 
roubos, furtos e outras ocor-
rências que demandem uma 
resposta rápida das forças de 
segurança.

“A segurança é responsabi-
lidade de todos. O que a gente 
tem vivido em Tanguá nos últi-
mos meses é toda essa inves-
tida sobre a segurança pública 
e que coloca a cidade com um 
olhar especial sobre essa ques-
tão, em benefício da popula-
ção. Então, o investimento que 
tem sido feito e o engajamento 
dos servidores e da sociedade 
civil organizada, estão sendo 
fundamentais para construir-
mos uma cidade cada vez 
melhor”, completou o prefeito.

Moradores do bairro Jar-
dim Imperial, em Itaboraí, 
relatam que têm enfrentado 
transtornos com a grande 
quantidade de lixo em algu-
mas ruas do bairro. Quem 
transita pelo bairro conse-
gue ver várias sacolas de lixo, 
papel e plástico espalhados 
pela rua, especifi camente a 
Rua Padre Egídio Cayouth 
e na Rua Conrobert Pereira 
da Costa.

Na primeira rua, uma 
grande placa com os dizeres 
‘Não Jogar Lixo’ parece não 
intimidar os outros morado-
res e transeuntes, já que a 
calçada está repleta de entu-
lho e lixo. O mesmo acontece 
na esquina com a Rua Con-
robert. A falta da coleta de 

lixo acaba trazendo animais 
que espalham o material para 
outras localidades, levando a 
sujeira para outras ruas.

“Fica difícil, porque fi ca 

esse lixo todo na frente de 
casa, não pode chamar uma 
visita. As outras ruas estão 
limpas, com coleta em dia, 
mas aqui o lixo fi ca acumu-

lado, aí bem cachorro, cavalo, 
gato pega o lixo e sai arras-
tando pela rua e fi ca esse 
sujeira toda no caminho”, 
contou uma moradora que 
preferiu não se identifi car

Questionada, a Prefei-
tura de Itaboraí disse que a 
coleta no local está aconte-
cendo normalmente.

“A Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos (SEM-
SERP) informou que o ser-
viço de coleta de lixo está 
sendo realizado regularmente 
no município. A SEMSERP 
destaca ainda que, no Jar-
dim Imperial, disponibili-
zará também uma caçamba 
para concentrar os resíduos 
na região.”, diz a nota da pre-
feitura.
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A 
Prefeitura de Resende, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Serviços Públicos, ini-

ciou nesta última terça-feira, dia 17, 
uma nova etapa das obras de constru-
ção da quarta ponte sobre o Rio Pa-
raíba do Sul, que será mais uma op-
ção de entrada e saída do município.

As equipes trabalham no pro-
cesso de concretagem da cabeceira 
da quarta ponte no local que fi ca 
localizado no distrito de Bulhões. 
Já a concretagem na área da futura 
ponte, que fi ca no bairro Fazenda da 
Barra, foi fi nalizada.

A quarta ponte já recebeu algu-
mas intervenções, como a execução 
de estaqueamento e preparação tanto 
no lado do bairro Fazenda da Barra 
quanto no distrito.

O prefeito Diogo Balieiro Diniz 
destaca que a construção da quarta 
ponte é uma das obras mais espera-
das e uma das mais importantes para 
o desenvolvimento do município.

“A construção da quarta ponte 
tem um enorme impacto para a 
infraestrutura e desenvolvimento 
de Resende. A obra irá benefi ciar 
centenas de famílias e moradores 
de diversas localidades do muni-
cípio, sendo mais uma alternativa 
de entrada e saída de Resende, oti-
mizando o tempo principalmente 
nos horários de pico”, disse Diogo 
Balieiro Diniz.

A quarta ponte sobre o Rio Para-
íba do Sul terá cerca de 150 metros de 
extensão e ligará os bairros da região 
das Barras ao distrito industrial de 
Resende, diminuindo a dependência 
da Via Dutra. Serviço de concretagem acontece na área que fi ca em Bulhões

O projeto benefi ciou 140 pessoas em 2021

Divulgação

Divulgação
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O município de 
Búzios efetuou 
a desocupa-
ção de uma 
área pública 
na Estrada 
Álvaro Elídio 
Gonçalves, na Baía 
Formosa. O local é público 
e estava sendo comercializado com lotes repartidos irre-
gularmente. Além disso, estava sendo construído um 
imóvel de alvenaria.

Segundo o secretário do Ambiente, Pesca e Urba-
nismo, Evanildo Nascimento, já existe um projeto apro-
vado para a construção de um equipamento municipal 
no local, onde a população poderá ser benefi ciada com a 
presença de serviços de utilidade pública. “Estamos tra-
balhando por dias melhores”, disse ele.

Segundo a prefeitura, a área pertence ao municí-
pio, conforme registrado no Cartório de Ofício Único de 
Armação de Búzios.
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As equipes trabalham no 
processo de concretagem da 
cabeceira da quarta ponte 
no local que fi ca localizado 
no distrito de Bulhões.

Apostar na criatividade e 
em situações do cotidiano para 
atrair a atenção dos alunos. 
Essa é uma das estratégias do 
Instituto Social Karanba para 
tornar as atividades educacio-
nais tão cativantes quanto as 
esportivas - afi nal, o Projeto 
também oferece treinos de 
futebol.

Com ofi cinas, aulas ao ar 
livre e muita interação, o Ins-
tituto tem colhido bons fru-
tos: dos 140 benefi ciários aten-
didos em 2021, 88% melho-
raram o seu desempenho na 
escola. Além disso, os indi-
cadores apontam que no ano 
passado 73 jovens foram enca-
minhados para carreiras pro-
fi ssionais ou ingressaram no 

Ensino Superior - entre eles, 
cinco foram aprovados em Uni-
versidades Federais.

Para o professor Júlio César 
de Jesus Silva, Coordenador 
Educacional do Instituto, a 

ideia de romper o ensino tra-
dicional e propor atividades 
lúdicas foi fundamental para 
envolver os alunos.

“Somos um espaço de aco-
lhimento para esses alunos e 

por isso, precisamos ser sensí-
veis com suas vulnerabilidades 
e difi culdades. Assim, aborda-
mos as disciplinas tradicio-
nais de um jeito mais próximo 
da realidade desses jovens. É 
muito gratifi cante aprender 
brincando”, avalia.

O Instituto Social Karanba, 
que fi ca em Vista Alegre, São 
Gonçalo, oferece aulas de 
reforço no contraturno escolar, 
encaminhamento para Cursos 
Profi ssionalizantes, além de 
preparatórios, aulas de Inglês 
e Informática. O Instituto tam-
bém adotou uma metodologia 
de “projeto de vida” que busca 
ampliar os horizontes dos alu-
nos a partir de suas vocações 
e habilidades.

 de 

o 
Baía 
l é úbli
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Não há um único brasileiro que não esteja 
sentindo seu poder de compras dimi-

nuindo dia a dia. Cada ida ao supermer-
cado, cada artigo que se precisa comprar, 
o valor é maior que na compra anterior, o 
que impede a compra ou diminui a quanti-
dade. Obviamente que a pandemia trouxe de 
volta as nossas vidas o fantasma da inflação, 
fenômeno mundial e não exclusivo do Bra-
sil, mas que em nosso país, um país cheio 
de desigualdades, tentando se desenvolver e 
romper com problemas estruturais, impac-
tou diretamente no que se coloca na mesa, 
impactou na nossa alimentação. Renunciar 
a supérfluos, brasileiro sabe como ninguém 
fazer. O problema é que o momento atual 
está tirando dos brasileiros o básico, o fei-
jão com arroz. Não me lembro, desde que me 
entendo por gente, tanta dificuldade para se 

preparar o alimento. As pessoas estão com-
prando gás em três parcelas, cozinhando 
com lenha e até com querosene. É como se 
tivéssemos andado para trás 60 anos. Minha 
mãe cozinhava com lenha porque não tinha 
condições de comprar o gás, mas eu nem 
era nascido. Além disso, muitos alimentos 
que eram acessíveis para qualquer pessoa 
como a banana, hoje só podem ser consu-
midos pelos mais abastados. A mesa do bra-
sileiro nunca esteve tão pobre. Muito longe 
de posições partidárias, consciente das difi-
culdades trazidas pela pandemia, digo sem 
medo de errar, a situação é muito triste e 

precisa mudar. A miséria e a pobreza estão 
mais presentes que nunca na vida dos bra-
sileiros. Sabemos que nenhum governante, 
deliberadamente, quer isso para o seu povo 
e seu país. Sabemos dos inúmeros progra-
mas sociais criados para socorrer os mais 
necessitados nos últimos anos, mas não está 
sendo suficiente. A roda da economia vol-
tou a girar em velocidade lenta. Enquanto 
isso, a fome e a necessidade habitam mui-
tos e muitos lares brasileiros.  Vejo muitos 
governantes trabalhando muito pelo desen-
volvimento de seus estados e municípios, 
vejo trabalho duro e sério de muitos polí-
ticos, mas o Brasil precisa de muito mais. 
Nos falta muita coisa, nos sobra a fé de 
dias melhores, a certeza de que as dificul-
dades vão passar rapidamente e que Deus 
vai olhar por nós.

 www.riopresente.com.br
por  ANTONIO CARLOSRio Presente antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

Onde foi parar  
nosso poder de compra?

O problema é que o momento atual 
está tirando dos brasileiros o básico, 
o feijão com arroz. Não me lembro, 
desde que me entendo por gente, 
tanta dificuldade para se preparar 
o alimento. As pessoas estão 
comprando gás em três parcelas, 
cozinhando com lenha e até com 
querosene. É como se tivéssemos 
andado para trás 60 anos. 

(...)

>> ANTÔNIO CARLOS DOS SANTOS - ASSESSOR CHEFE DO GABINETE DO GOVERNADOR DO RIO DE JANEIRO, Policial Federal, ex-presidente do Detran-RJ, ex-comandante do 
Programa Segurança Presente e ex-coordenador da Lei Seca RJ 

Assaltos têm queda de 21% 
em comparação ao ano passado

Policiais civis da 82ª DP 
(Maricá) prenderam uma 
mulher de 25 anos, acusada 
de integrar uma quadrilha 
responsável por sequestrar e 
matar o motorista de aplica-
tivo André Luiz da Rocha Gui-
marães. Contra ela foi cum-
prido um mandado de pri-
são pelo crime de latrocínio 
– roubo seguido de morte.

A mulher foi localizada 
após trabalho de investiga-
ção do Setor de Inteligência 
da 82ª DP. Os agentes rastrea-
ram transferências de dinheiro 
feitas pelos criminosos e des-
cobriram que os valores iam 
para a conta dela. A acusada é 
parente de membros do bando 
que realizou o assalto.

Segundo a 82ª DP, a mulher 
era a última integrante da qua-
drilha que faltava ser presa, 
uma vez que os outros autores 
foram mortos por traficantes 
da comunidade do Salgueiro, 
em São Gonçalo, por terem 
matado um trabalhador.

André Luiz Rocha Guima-
rães desapareceu durante uma 
corrida, no final de janeiro 
deste ano. O corpo dele foi 
localizado dias depois em uma 
área de mata no bairro Caxito, 
em Maricá.

Nos primeiros 

quatro 
meses 

A
ssaltos de rua, rou-
bo de carga e de veí-
culos, roubo seguido 
de morte e assassi-

natos por policiais militares ti-
veram o menor índice este ano. 
De acordo com o Instituto de Se-
gurança Pública (ISP), nos pri-
meiros quatro meses deste ano, 
os assaltos tiveram uma queda 

de 21% no estado, totalizando 
19.348 casos. Ano passado, nes-
se mesmo período, foram cerca 
de 24.414. Roubos seguidos de 
morte e assassinatos por agen-
tes de segurança do estado tam-
bém tiveram o menor número 
desde 1991.

Nos primeiros quatro meses 
deste ano, foram 1.025 vítimas 

de homicídio doloso e 265 em 
abril. Em comparação a 2021, 
houve uma redução de 17% no 
acumulado e 13% no mês. No 
primeiro quadrimestre do ano, 
foram 1.455 mortes de latrocínio 
e homicídio doloso, uma redução 
de 23% em relação ao ano pas-
sado. Assassinatos por policiais 
registraram uma redução de 32%, 

com 405 mortes.
Conforme os dados publica-

dos, foram 1.379 roubos de carga 
neste ano e 325 em abril, indi-
cando uma diminuição de 8% em 
relação ao acumulado no ano pas-
sado e 18% comparado ao mês 
nesse mesmo período. Roubos 
de veículo tiveram uma redução 
de 14%, com 7.741 notificações.

foram registrados 

19.348 
casos

O Complexo Penitenciário 
de Japeri, na Região Metropo-
litana do Rio, pode ser trans-
formado em Área de Segu-
rança Máxima. Isso porque, 
na última quarta-feira (18), 
a Assembleia Legislativa flu-
minense (Alerj) aprovou, em 
discussão única, o projeto de 
lei dos deputados André Ceci-
liano (PT) e Giovani Ratinho 
(SDD). Agora, a medida vai 
para sanção ou veto do gover-
nador Cláudio Castro.

De acordo com a norma, a 

área de segurança não pode 
passar sem um maior con-
trole do Estado na implemen-
tação de medidas necessá-
rias à preservação da ordem 
pública. A proposta corres-
ponde para todo o Complexo 
Penitenciário de Japeri, que 
abrange: penitenciária Mil-
ton Dias Moreira, a Cadeia 
Pública Cotrim Neto e o Pre-
sídio João Carlos da Silva. 
Por se tratar de lei autori-
zativa, cabe ao Poder Exe-
cutivo decidir se será imple-

mentada ou não.
O projeto ainda autoriza o 

Governo do Estado a determi-
nar as normas e previdências 
para a adequação ou inter-
rupção do uso de celular na 
área interna do complexo. 
Além disso, a medida permite 
também que o poder execu-
tivo possa promover, nos limi-
tes legais, qualquer gerencia-
mento necessário para o con-
trole rígido do acesso de pes-
soas, veículos, cargas e obje-
tos na área do complexo.

Complexo de Japeri pode se transformar em área de segurança máxima

O projeto ainda autoriza o Governo do Estado a determinar as normas e previdências 
para a adequação ou interrupção do uso de celular na área interna do complexo
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Mas o marco na sua carreira mili-
tar foi em 2011, quando assumiu a 
subchefia da recém inaugurada 8ª 
Delegacia de Polícia Judiciária Mili-
tar, unidade subordinada a Correge-
doria Interna que era responsável 
pelas Unidades de Polícia Pacifica-
doras. “Acredito que esse foi o ver-
dadeiro divisor de águas na minha 
carreira e na minha vida pessoal. 
Precisei estudar a fundo sobre as 
UPPs, fundamentos e diretrizes; ao 
realizar as supervisões correcionais 
tive oportunidade de verificar tudo 
in loco, conversar com os policiais, 
ver as condições de trabalho e prin-
cipalmente a realidade das comu-

nidades onde estavam inseridos.”, 
explica a policial militar.

A confiança da tropa
Em fevereiro de 2014 chegou a 

hora da major ter o Comando da UPP 
do Batan, onde ficou por apenas dez 
meses. Porém, teve uma grata sur-
presa: dos 121 policiais que integra-
vam aquela UPP, cerca de 90 decidi-
ram continuar acompanhando a mili-
tar, mesmo a maioria sendo morado-
res da Zona Oeste.

“Para um gestor, não tem preço 
ter a confiança da tropa. Lembro-me, 
com muito carinho, que quando levei 
a relação das praças para a troca de 

UPP, meu subcoordenador, a época, 
disse: ‘Joyce, pelo amor de Deus, não 
faz isso, não podemos acabar com 
a memória operacional do Batan.’, 
destaca a major.

“Familia Azul”
 Em 2014 ela foi para a movi-

mentada UPP Caju, quando a major 
recorda de ter formado estreitos 
laços: Lembrança saudosa e grata 
da equipe que formamos, verdadeiro 
sentido da expressão “família azul”.  
Com a equipe muito motivada, os 
resultados eram imensos. Meus poli-
ciais, a quem chamo carinhosamente 
de filhotes, estavam predestinados 
a trazer para o Caju a condição de 
bairro, como é, e não no sentido pejo-
rativo de comunidade. Sempre bus-
quei ser justa e tratar meus subor-
dinados como gosto de ser tratada, 
os trato exatamente como filhos, a 
mãe briga mas também afaga, mui-
tos até hoje me chamam de mãejor.”

No dia 31 de julho de 2015, atra-
vés de uma denuncia anônima, a 
major Joyce realizou pessoalmente 
a prisão do traficante “Limão”, con-
siderado o Chefe do Tráfico do Caju.

“No mês seguinte, a equipe rea-
lizou a prisão do substituto dele, o 
vulgo FB. As prisões continuaram e 
ações contra o tráfico de drogas eram 
rotineiras, era possível ver que o pro-

jeto dava certo pelo jeito respeitoso 
que a comunidade, antes resisten-
tes à ação da polícia, passou a nos 
tratar. Acho que a maneira de dife-
renciar os coniventes dos conviven-
tes fez toda a diferença no sucesso 
do policiamento no bairro do Caju.

Joyce também passou pelas 
UPPs da Vila Kennedy e Mangueira, 
quando foi sua despedida do projeto.

“Cada UPP era uma realidade 
diferente, mas o que havia em comum 
era a capacidade e vontade dos guer-
reiros em mudar o histórico de vio-
lência para a sociedade de bem 
naqueles locais. Tive mais orgulho 
ainda de não ter tido nenhum poli-
cial vitimado fatalmente, apesar de 
ter sentido muito a perda de vários 
e valorosos amigos de farda. Esse 
era o meu maior medo até porque 
sou casada com um policial mili-
tar e juntos, temos 3 filhos. Não é 
justa a troca de um pai de família, 
de um filho, marido, irmão, amigo... 
pela entrega fria de uma bandeira 
do Brasil.”

Segurança do governador
Em 2018 a major Joyce assume o 

comando da 1ª Companhia Indepen-
dente da Polícia Militar, em Laran-
jeiras, que cuidava da segurança do 
Governador e dos Palácios Guana-
bara e Laranjeiras.

No ano seguinte, recebeu o con-
vite para coordenar o Segurança Pre-
sente do Leblon, projeto da Secreta-
ria de Governo que tinha por obje-
tivo trazer a sensação de segurança 
da população nos bairros, e pouco 
tempo depois veio um desafio ainda 
maior, assumir a Coordenação Admi-
nistrativa do Segurança Presente no 
Palácio Guanabara, onde permane-
ceu até outubro de 2020. 

“Guardadas as devidas propor-
ções relacionadas ao terreno, o Pro-
jeto UPP e as Bases do Segurança 
Presente possuem muitas similari-
dades na essência do serviço, entre-
tanto a existência dos agentes civis e 
assistentes sociais motivados e dis-
postos a auxiliar o trabalho do poli-
cial e realizar a aproximação com 
a sociedade faz muita diferença. É 
lógico que todo projeto precisa ser 
aprimorado e investimentos pre-
cisam ser realizados para que a 
expansão não implique em perda 
de qualidade, a valorização do mate-
rial humano, das condições de ser-
viço, equipamentos de segurança 
e a garantia de um emprego sólido 
aumentam a dedicação e fazem com 
que o resultado seja sentido pela 
sociedade como um todo. Justiça, 
confiança, apoio e lealdade norteiam 
a minha relação profissional.”, fina-
liza a major Joyce.

“Mãejor” 
Joyce: “Sempre 

busquei 
ser justa e 

tratar meus 
subordinados 
como gosto de 

ser tratada”

Joyce Leite, a major Joyce, tem uma longa trajetória 

na Polícia Militar do Rio. Seu ingresso na corporação 

data de 2001 e em 2003 escolheu o 5° BPM (Praça 

da Harmonia) para iniciar sua carreira e realizar o 

sonho de ser militar. “ A Corporação era a única 

força militar que ainda privilegiava a meritocracia 

através do exame intelectual, fazendo com que a classifica-

ção no concurso fosse respeitada, sem distinção de sexo na 

distribuição das vagas.”, lembra a major, que teve a oportu-

nidade de passar pela APM D. João VI, no 14º BPM (Bangu) 

e Centro de Recrutamento e Seleção de Praças (CRSP), hoje 

chamada Diretoria de Recrutamento e Seleção de Praças 

(DRSP), onde a major Joyce atualmente é lotada.

Em conversa 
com o Jornal 
POVO na Rua, 
a major da PM 
Joyce Leite conta 
sua trajetória 
de sucesso na 
corporação
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A Polícia Civil prendeu em 
flagrante, um engenheiro acu-
sado de matar a esposa no bairro 
Corumbá, em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense. De acordo 
com as investigações, o suspeito 
do feminicídio, identificado 
como Jessé de Souza Cunha, 
de 44 anos, enterrou o corpo 
da professora Ana Júlia Mathias 
em um cômodo da casa onde 
eles moravam. Ela estava desa-
parecida desde a tarde da última 
segunda-feira (16).

Após colher o depoimento 
do engenheiro, a polícia disse 
que familiares receberam 
uma ligação de outros paren-

tes, apontando que o corpo da 
vítima poderia ser encontrado 
enterrado em um cômodo da 
casa de ambos que passava 
por reformas e que estava com 
muito barro.

Diante disso, agentes da 58ª 
DP (Posse) se deslocaram até 
o local, onde o corpo foi desco-
berto. Policiais da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flumi-
nense (DHBF) foram aciona-
dos e realizaram uma perícia 
na casa. Jessé foi autuado em 
flagrante pelos crimes de femi-
nicídio e ocultação de cadáver. 
O engenheiro nega ser o autor 
do crime.

Engenheiro é preso acusado de matar e enterrar esposa

A professora Ana Júlia estava desaparecida 
desde a última segunda-feira

RONDA DO POVO
IGREJA DE SÃO GONÇALO É FURTADA 
UMA VEZ POR SEMANA
A Paróquia Nossa Senhora das Neves, que perto da 73ª DP (Neves), 
no bairro Neves, em São Gonçalo, Região Metropolitana do Rio, foi 
furtada 7 vezes durante a última semana. De acordo com os relatos 
dos fiéis que frequentam o local, o primeiro roubo ocorreu na última 
quinta-feira (12). O segundo aconteceu um dia depois, na última sexta-
feira (13). No sábado (14), os bandidos furtaram o local em duas 
oportunidades — uma vez na hora do almoço e uma à noite. Outros 
3 roubos foram registrados desde então. Segundo o padre Ricardo 
Dias, responsável pela igreja, as invasões já foram comunicadas à 
polícia. Os criminosos furtaram estruturas metálicas e de alumínio, 
esquadrias de portas e janelas, além de 10 luminárias da igreja. A 
Polícia Civil informou que os agentes ouviram os representantes da 
igreja e estão investigando o caso. Disse que estão em busca de 
imagens e outras informações para identificar a autoria do crime.
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Pode ser um dia em que as coisas transcorrem bem e você consegue resolver 
os problemas com bastante firmeza emocional. É indicado que saiba se 
concentrar e não se deixar levar por fofocas ou indecisões. Os colegas de 
trabalho estão potencializados; podem acontecer boas trocas com eles a 
respeito da sua vida ou de projetos em comum.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você pode estabelecer um ótimo entrosamento familiar ou no seu âmbito 
profissional. Mudanças podem acontecer no seu trabalho, exigindo de você mais 
adaptação! Tome cuidado com promessas que não poderá cumprir. Evite a dispersão, 
mas aproveite a energia do Sol em Gêmeos para conseguir ser multitarefa.

TOURO
21 abr a 20 mai

Tome cuidado para não perder muita energia com coisas desnecessárias e 
aproveite a disposição que vem com este dia no qual o Sol entra no seu signo 
para renovar sua autoconfiança. Se conseguir atingir essa energia, conseguirá 
avançar e dar um passo à frente sem ouvir seus medos internos. Tome cuidado 
para não se empolgar demais e fazer coisas em excesso, perdendo a saúde.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

As suas relações estão favorecidas, mas tome cuidado com a manipulação 
do outro sobre você: mantenha os olhos abertos para não cair em golpes ou 
sucumbir a seduções. Além disso, o dia pode trazer questões judiciais à tona em 
direção a uma negociação. Mantenha sua autoconfiança, senão pode acabar 
aceitando migalhas de amor.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia pede organização e um toque de perfeccionismo. Isso vai ser fácil para você; 
sua dedicação pode ser extrema hoje, o que vai trazer harmonia e felicidade. Tome 
cuidado com coisas do passado que podem tirar seu foco ou sua paz interior. Cuide 
para que seu lado crítico não fira as pessoas à sua volta. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Tome cuidado com instabilidades emocionais ou dramas infantis. Valorize o 
equilíbrio. Pode ser um dia ótimo para reflexões ou observação. Sua criatividade é o 
ponto alto. Deixe que sua espontaneidade ou a expressão das suas ideias venham à 
tona. A ansiedade também pode estar presente. 

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje você consegue ter bastante jogo de cintura e adaptabilidade. Isso favorece 
a resolução de problemas ou de situações imprevistas, que podem acontecer 
aos montes hoje, tirando você do controle, mas te dando o poder de agir e de ser 
corajoso: para hoje, é melhor enfrentar do que deixar para depois. A família ou 
coisas do passado podem ser um fator de cansaço ou preocupação. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia traz incertezas e instabilidades, principalmente emocionais, além de 
prejuízos financeiros ou baixa vitalidade, o que leva você a precisar descansar 
ou se recuperar de algum mal-estar físico. Tome cuidado para não se isolar das 
pessoas que te amam ou ficar achando que nada está bom o tempo todo.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia pode ser lento, moroso ou trazer a necessidade de você se mostrar mais 
atento às mudanças à sua volta e se adaptar. Seja como for, não fique ansioso 
e tome cuidado para não jogar fora algo que está indo bem por algo duvidoso, 
principalmente se o assunto for relacionamento amoroso: tenha mais paciência 
com os seus processos.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você pode encontrar uma boa solução para algo que estava te preocupando 
há algum tempo. Além disso, o dia pode trazer boas experiências ou situações 
leves e agradáveis ao lado de amigos ou familiares. Um dinheiro pode chegar 
de forma inesperada por meio de um negócio ou de um presente.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia traz a reinvenção à sua disposição: você pode ter insights importantes 
a respeito de alguma situação ou de si mesmo, fazendo algumas mudanças 
necessárias. Além disso, você pode voltar atrás em uma decisão, então aproveite, 
porque o dia facilita correções de atitudes do passado. Tome cuidado com um 
senso extremo de individualidade hoje.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pode trazer situações que acabam minando sua fé ou que acabam 
deixando você instável ou caótico, sem saber por onde começar. O segredo 
para hoje é ter calma e desapegar do que não pode ser controlado. Você pode 
demorar para renunciar a uma ideia ou a um sonho, mas coloque os pés no 
chão e aceite a realidade. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE MAIO DE 2022

H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

KARINA BACCHI E AMAURY 
NUNES TERMINAM CASAMENTO 
APÓS 4 ANOS DE RELAÇÃO
O casamento de Karina Bacchi e Amaury 
Nunes, empresário e ex-jogador de futebol, 
chega ao fim após 4 anos de relação. Segundo 
informações, o término é definitivo e o ex-casal 
já até assinou o divórcio. No ano passado, eles 
já haviam superado uma crise na relação.
Amigos de Karina e Amaury afirmam que a atriz 
vive “um período de fanatismo religioso”, que teria 
sido o principal estopim para o fim da relação.

YASMIN BRUNET VIVE UM AFFAIR 
COM CANTOR DESDE O CARNAVAL

MUNDO
DOS FAMOSOS

A fila andou para Yasmin Brunet. Depois de 
viver um término de casamento polêmico 
com Gabriel Medina, a modelo está ficando 
com ninguém menos que Xamã.
Segundo informações, a modelo e o cantor 
estão ficando desde o Carnaval. O affair 
engatou e eles já se encontraram algumas 
vezes após a folia. Ao que tudo indica, a última 
vez que eles ficaram foi na quarta-feira (17).
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FUNK
 RELÍQUIAS DO Mc Sapinho de Israel repre-

senta o funk na Europa. Israel conhe-
ceu Mr. Catra em 2002, em uma boate 
em Ipanema, através de um amigo 
em comum, Henrique Júnior e João-
zinho King.

De lá pra cá, Sapinho foi apa-
drinhado por Mr. Catra e, juntos, 

fizeram várias composições. A 
de maior sucesso, que levou 

Sapinho ao auge, foi “Jeru-
salém”.

Mc Sapinho ensi-
nou Mr. Catra a falar 
hebraico e, ainda o 
levou para Israel em 
turnê de shows. De 
lá, fizeram show 
na França, Ingla-
terra e Suécia.

Atua lmente , 
Sapinho é conhe-
cido mundialmente 
pelos seus sucessos, 

começou a compor 
várias canções inclu-

sive após o falecimento 
de Catra.

 Sapinho fez uma 
homenagem à Mr. 

Catra que se encontra 
em todas as plataformas 

digitais.

Tocando pelas noites do Rio de Janeiro, iniciou a carreira de 

DJ em bailes de comunidades localizadas em São Gonçalo. Em 

seguida, ingressou na equipe Pit Bull. 

Guilherme trocou seu nome artístico por Guilherme da Torre, 

antes era chamado de Guilherme Pit Bull.

Em 2019, foi preso injustamente por um crime que não come-

teu e conseguiu provar a sua inocência. Guilherme permaneceu 

preso durante 7 meses e diz que lá viveu seu pior pesadelo. O 

caso aconteceu no dia 23 de setembro de 2019. Já em março 

de 2020, foi solto, em meio a pandemia da Covid-19, porém não 

desistiu e está até hoje comandando o Baile da Torre e tocando 

em outros bailes, eventos e casas de shows.

A VOLTA 
POR 

CIMA

DJ Guilherme da Torre, 
nascido em Niterói, 

criado no Fonseca, é 
ex-bancário e largou 
a carreira pra viver o 

sonho de ser DJ.
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ennon dos Santos Barbosa Frassetti, de 28 anos, é natural 
do Rio de Janeiro. Iniciando na música em 2017, mas, em 
ascensão meteórica, possui uma extensa lista de hits 
nas plataformas digitais, como: “Perdição”, “Frei da 
Blazer” e “Poesia Acústica #11 - Nada Mudou”.

L7 é um dos novos talentos do 
rap e do trap. Criado em Realengo, 
no Rio de Janeiro, o artista vem 

construindo uma sólida e impactante carreira.
Baseado em sua vivência na cultura do skate, rodando o 

mundo e participando de campeonatos, lançou a sua primeira 
música em 2017 e, a partir daí, só cresce em números, 
seguidores e projetos, ainda que não fosse sua intenção inicial. O 
MC já afirmou que, no começo, fazia música apenas por hobby.

“L7 é um moleque nascido no Rio de Janeiro, em Realengo, 
na Zona Oeste, skatista, surfista e por aí vai”, disse o rapper. “E o 
L7 veio do meu sobrenome, que é Frassetti. Daí, como eu queria 
mudar meu Instagram, que era Lennon Frassetti, coloquei o ‘7’ 
no lugar do ‘e’ e deu no que deu”, contou ele sobre o apelido.

L

Um fenomeno 
chamado 

L7
Ele acredita que a 

música transforma vidas e 
traz reflexões sobre a sociedade. 

Um de seus hits, “Freio da Blazer”, critica 
as abordagens policiais em homens pretos 
e pobres. O MC conta que já sofreu racismo 
ao ser abordado em blitz no Rio de Janeiro.

L7, como chamam seus fãs, celebra não 
apenas o sucesso próprio, mas também 

o crescimento do rap, funk e da 
cultura hip-hop no país.

Porém, uma das experiências mais terríveis 
de sua vida, ele conta, foi ser sequestrado ao 
estacionar o carro para recarregar o celular. 
Os sequestradores o levaram até um posto 
de gasolina, até que um deles o acompanhou 
até o caixa eletrônico para sacar o dinheiro 
todo que o rapper tinha no banco.

Ao conversar com o sequestrador, disse 
que cantava e mostrou alguns versos 
de uma música. Acabou surpreendendo 
o assaltante. Conversaram sobre arte e 
música e, em seguida, o sequestrador 
pediu desculpas a Lennon pela situação.

 “A música e a cultura hip hop mudam 
vidas. E isso não é nenhum exagero, tá 
ligado? ‘Freio da Blazer’ inspira jovens em 

todo país e serviu para conscientizar várias 
pessoas, incluindo os policiais também, 
por quem tenho respeito”, ele reflete.

Com apenas 28 anos, L7 é um dos MCs 
brasileiros de maior influência atualmente. 
O cantor lançou seu álbum de estreia há 
apenas três anos, já colecionando 6 milhões 
de ouvintes mensais no Spotify e mais de 
5 milhões de seguidores no Instagram.

“Não diria que me sinto pressionado pelos 
números, porque venho trabalhando há anos 
para chegar onde eu estou. Prefiro encarar 
como uma responsabilidade”, conta L7nnon.

O carioca faz parte de uma geração 

que tem atingido cada vez mais 
o cenário mainstream, ocupando 
espaço nas rádios, nos streamings e 
em grandes festivais de música. 

“Nós representamos um gênero que salvou 
e ainda salva a vida de muita gente. O rap é 
uma ferramenta de mudança social, sabe? 
Então eu me sinto muito feliz de saber que 
cada vez mais gente está conhecendo um 
pouco mais da nossa cultura e entendendo 
a importância dela”, celebra o cantor.

“Vou continuar soltando música boa, 
fazendo o trabalho que eu já tenho feito 
com a minha família, junto com meus 
irmãos e equipe. A galera que curte (meu 
som) se prepare, pois lá vem bomba”.

por Alandim  
do Catra alandimreal

E

Coluna do 

FUNK
TRAP
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Trabalhadores de qualquer setor que tenham recur-
sos no Fundo de Garantia por Tempo de Serviço 
(FGTS) poderão utilizar até 50% desse saldo para 
comprar ações da Eletrobras no processo de privati-
zação da empresa.

A compra se dará 
pelos chamados “fun-
dos mútuos de privatiza-
ção”, dispositivo criado 
nos anos 2000 e já usado 
pelo governo na venda de 
papéis de outras estatais.

Em março, a Caixa 
Econômica Federal publi-
cou procedimentos e 
regras de utilização dos 
recursos para os trabalhadores que tenham interesse 
em participar de qualquer oferta de privatização auto-
rizada no âmbito do Programa Nacional de Deses-
tatização (PND).

O uso do FGTS em privatizações já ocorreu ante-
riormente em três ocasiões: Petrobras, em 2000; Vale 
do Rio Doce, 2002; e Petrobras novamente, em 2010. 
Os fundos mútuos são administrados por institui-
ções financeiras.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE MAIO DE 2022SERVIÇO

A busca por uma vaga no mercado de trabalho faz 
parte da rotina de grande parte dos brasileiros. No 
Rio de Janeiro não poderia ser diferente, contudo, 
uma boa notícia chega para os cariocas. Apenas nesta 
semana, o Nube – Núcleo Brasileiro de Estágios tem 
uma expectativa de 375 novas oportunidades.

As chances são para estudantes regularmente 
matriculados no ensino médio, técnico, superior e 
tecnólogo, das mais diversas áreas, como: Adminis-
tração, Biologia, Contabilidade, Logística, Música, 
entre outros. Os valores das bolsa-auxílio variam de 
R$ 600,00 a R$ 1.500,00.

Para se candidatar, basta se cadastrar gratuitamente 
no site – www.nube.com.br e pesquisar de acordo com 
seu perfil ou por meio de uma OE (oportunidade de 
estágio) específica, como as abaixo apresentadas.

As vagas são abertas e fechadas em tempo real e, 
por conta da concorrência, muitas se encerram rapi-
damente. Por isso, é preciso fazer buscas constantes.

Caso você tenha interesse em alguma das opor-
tunidades, ligue para 3004 6290 (não é necessário 
DDD) e informe o código OE ou faça a busca no site 
do Nube, em vagas de estágio.

Nube tem 375 novas 
oportunidades 

para esta semana

A rede Grau Educacional lançou o 
projeto Grau Social. A ação tem 
por objetivo oferecer mais de mil 
bolsas educacionais de qualifica-

ção técnicas e profissionalizantes gratui-
tas por todo Brasil. Para o Rio de Janeiro, 
serão disponibilizadas 90 oportunidades. 
As inscrições vão até o dia 31 deste mês, 
através do site.

Ao todo, são mais de 30 cursos técnicos, 

entre eles Informática, Segurança do Trabalho, 
Administração, e Eletrotécnica, e mais de 40 
cursos profissionalizantes, como Balconista 
de Farmácia, Bombeiro Civil, Refrigeração 
e Climatização, e Informática para Adultos.

A previsão é que as aulas comecem em 
julho deste ano, a depender do curso e da for-
mação das turmas, de acordo com o número 
de vagas na unidade escolhida pelo candi-
dato. Para se inscrever é necessário ter entre 

18 e 30 anos, estar desempregado, ter dis-
ponibilidade para aulas presenciais, e ter 
cursado o Ensino Médio completo.

“Uma das nossas grandes premissas é 
incentivar o conhecimento humano e atin-
gir o maior público possível. O Grau Social 
chega como um sonho realizado. Acredita-
mos na democratização da educação para 
todos, com uma formação de qualidade, 
principalmente diante do movimento pós-

-pandemia”, disse o diretor da rede Grau 
Educacional, Ruy Porto Carreiro Filho.

Todas as unidades do Grau Técnico e do 
Grau Profissionalizante, que fazem parte da 
rede Grau Educacional, estão participando 
do projeto. O Grau Educacional é a maior 
rede de ensino técnico do Brasil, presente 
em todas as regiões do país, com mais de 
150 mil alunos já matriculados e empre-
gabilidade de 75% para alunos formados.

GRAU EDUCACIONAL LANÇA 
PROJETO COM MIL 

BOLSAS DE QUALIFICAÇÃO

Ao todo, 
são mais de 

30 cursos 
técnicos

Trabalhador poderá 
usar até 50% do FGTS 

em fundo de privatização 
da Eletrobras

RONDA DO POVO
GOVERNO DO ESTADO TEM  
40 OPORTUNIDADES DE EMPREGO
No Painel de Vagas do governo do estado, há 40 oportunidades para chefe 
de serviço de limpeza na Região Metropolitana, 120 vagas para operador de 
telemarketing ativo na Região do Médio Paraíba e 30 chances para ajudante de 
obras na Região Serrana, entre outras.Na Região Metropolitana há 175 postos 
destinados exclusivamente para pessoas com deficiência (PCDs), com salários 
de até R$ 7.200. Há vagas para nutricionista, entre outras. Para concorrer, é 
necessário ir a uma unidade do Sistema Nacional de Emprego (Sine), levando 
seus documentos de identificação civil, carteira de trabalho, PIS/Pasep/NIT/NIS 
e CPF. Saiba mais no site www.rj.gov.br/secretaria/trabalho.

PREFEITURA DO RIO COM  
SALÁRIOS DE ATÉ R$ 5 MIL
A Prefeitura do Rio, por sua vez, reúne 575 vagas destinadas aos trabalhadores 
com deficiência (PCDs), com faixa salarial de R$ 1.300 a R$ 5 mil. Há chances 
para as funções de técnico de manutenção de máquinas (20), motorista de 
caminhão (20) e mecânico de motor a diesel (20), entre outras. Nos casos 
citados, os candidatos devem ter disponibilidade para trabalhar no Recreio dos 
Bandeirantes e experiência comprovada. O nível de escolaridade exigido é o 
fundamental incompleto. Para se candidatar, é preciso enviar o currículo para o 
e-mail vagaspcd.smte@gmail.com ou comparecer ao posto com atendimento 
para esses profissionais, no CIAD Mestre Candeia (Avenida Presidente Vargas 
1.997). Para as vagas de ampla concorrência, os interessados devem enviar 
um currículo para o e-mail vagas.smte@gmail.com ou comparecer a um dos 
Centros Municipais de Emprego, que ficam na Tijuca (Rua Camaragibe 25), 
em Jacarepaguá (Avenida Geremário Dantas 1.400, sala 102) e na Ilha do 
Governador (Estrada do Dendê 2.080).

WERNER OFERECE 137 
VAGAS DE EMPREGO E 
M SUA REDE
A Rede Werner oferece 
137 vagas de emprego 
nas franquias do Rio de 
Janeiro: 50 para manicures, 
43 para cabelereiros, 13 
para recepcionistas, 11 
para depiladoras, dez para 
escovistas, seis para assistentes, 
quatro para garçons e copeiras. Os 
currículos devem ser enviados para o 
e-mail talentos@wernercoiffeur.com.br.

As vagas são abertas e fechadas em tempo real

Em março, a 
Caixa 

publicou 
procedimentos 

e regras de 
utilização 
dos recursos

Fotos: Divulgação
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Conmebol 
divulgou, 
na quarta-
-feira (18), 

a data do sorteio das oi-
tavas de fi nal da Copa 
Libertadores da Améri-
ca. Em publicação nas 
redes sociais, a entidade 
confi rmou que o evento 
acontecerá no dia 27 de 
maio, às 13h (horário de 
Brasília), em Assunção, 
no Paraguai.

Até o momento, 
apenas cinco equipes 
já garantiram sua clas-
sifi cação para a fase 
mata-mata da prin-
cipal competição de 
clubes da América do 
Sul. São elas: Estudian-
tes (ARG), Flamengo, 
Palmeiras, River Plate 
(ARG) e Talleres 
(ARG). No entanto, a 
quinta rodada da fase 
de grupos da competi-
ção só terminou ontem 
(19).

A entidade irá rea-
lizar ainda, no mesmo 
evento, o sorteio 
das oitavas de fi nal 
da Copa Sul-Ameri-
cana. No entanto, até 
o momento, nenhuma 
equipe já garantiu sua 
classifi cação anteci-
pada para o mata-mata 
da competição.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE MAIO DE 2022

Sorteio acontecerá em 
um evento realizado na 

sede da entidade, em 
Assunção, no Paraguai

Divulgação

�������	
	
�����	��	
��������	
��	��	
����	

JAGUAR

�����������	��
����	������������	����������
�	�����������������	�����������	��	��
����
���������������������������������������	������������������������	������	���������
�� ��������������!���	��"��������������������������������������������������������������#
���$���%������������������&�����������������	�	����������������������������������	�����
���	�	���������	��'������������������������������'�����'����(�	������	��$�)��������������
�*+*�,*�
-.-�/����������������������������'��	�&����

gangdacidade@gmail.com

���������	
�� ���!���"������ �#�$%

���� ���!�%$ %�$&���%�����'����(��

)����!� %#(�*�+'�


�������������������������������������������
���������� ���!�"� �����"�!���#�����������$
%&��'()*�+�++)+$+),(���� ����!�$!��������-�
�� ���"����.�!����"�!�

Praia preferida: Maldivas

Comida: Adoro comida italiana.

Música: Never Gonna Be Alone - Nickelback.

Viagem: Bonito - MS. Essa viagem me marcou.

Qualidade: Sou aquela amiga/parceira que você 
pode contar para todas as horas.

Defeito: Sou muita intensa, e isso, às vezes, acaba me 
fazendo agir por impulso.

Signo: Libra

Sonho de consumo: Conseguir comprar a minha 
casa própria.

Livro: Hamlet (1609).Um clássico!

Point (lugar onde ama frequentar): Adoro ir ao Paris 6.

Posaria para uma revista masculina:  Já posei, e 

posaria novamente.
Objetivo de vida: Ser bem sucedida a ponto de ter 
total liberdade fi nanceira para viajar.
Perfume: segredo…
O que faz para manter a forma: Eu não tenho 
restrições com a alimentação, como de tudo.
Filme:  “A cabana (2017)”
O homem ideal para você tem que ser: Um 
homem que seja mente aberta, comunicativo, 
cavalheiro, e que me faça sorrir.
Parte do seu corpo que mais gosta: Eu tenho 115 
cm de bumbum, é uma das partes que eu mais 
gosto do meu corpo.
O melhor lugar para fazer amor é: Ah, eu acho que 
com a pessoa certa, qualquer lugar vira “o melhor lugar”.
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Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

Não será nesta temporada 
que a Fórmula 1 terá 23 cor-
ridas, o que seria recorde na 
história. A categoria anun-
ciou que não haverá substi-
tuição do GP da Rússia, can-
celado devido à invasão do 
país à Ucrânia.

Problemas logísticos para 
escolher um novo GP foram 
o principal motivo para a 
decisão. A volta de Turquia 
ou Portugal foram estuda-
dos, assim como uma cor-
rida dupla em Singapura. 
Outra opção era Catar, que 
estreou ano passado e entrará 
no calendário em 2023, mas 
o país sediará a Copa do 
Mundo em novembro e não 
teria como receber mais esse 
evento em setembro.

“Foi anunciado em 25 de 
fevereiro que, após reuni-
ões entre a Fórmula 1, FIA 
e equipes, o campeonato não 
correria no GP da Rússia em 
Sochi, programado para 23 a 
25 de setembro. Mas agora 
foi revelado que não haverá 
um grande prêmio adicional 
a ser incluído no calendário 
para preencher a lacuna, o 
que signifi ca que o calendá-
rio 2022 promoverá 22 cor-
ridas”, disse a Fórmula 1 em 
comunicado.

Em relação ao GP da Rús-
sia, em Sochi, a tendência é 
que fi que fora do calendário 
em defi nitivo, já que o con-
trato foi rescindido.
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Raphael Claus e Wilton Pereira Sampaio foram os escolhidos pela Fifa para apitar

Partida será realizada na Arena Independência, em Belo Horizonte

Divulgação
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N
os últimos anos, Flamengo e Rede Globo não 
falaram a mesma língua por conta do direito 
de transmissão de alguns torneios. Pois bem, 
em 2022, novamente o problema está se re-

pedindo. Desta vez, a competição em questão nem é do 
futebol profi ssional, mas sim o Brasileirão Sub-20. As in-
formações são do portal “UOL”.

Inicialmente, o torneio iria começar no dia 24 de abril, 
porém, o imbróglio atrasou o seu início. Além do clube e 
da emissora, a CBF também está envolvida no atrasado. 
Em relação a entidade máxima do futebol brasileiro, o pro-
blema se deve a a reforma no departamento de competi-
ções. Novo presidente da entidade, Ednaldo Rodrigues 
substituiu Manoel Flores por Julio Avellar na vaga de titu-
lar da pasta. Além disso, boa parte do segundo escalação 
também sofreu mudanças.

Com isso, a logística e o orçamento do torneio está 
sendo revisto pela CBF. De acordo com o site, a entidade 
entende que o atraso não afeta o Campeonato Brasileiro 
sub-20 porque não há um calendário encavando da cate-
goria.

Em relação ao confl ito entre Flamengo e Globo, a emis-
sora carioca tem acordo com a confederação para trans-
missão de dois jogos por rodada. Há ainda a previsão de 
uma partida em TV aberta, na Band. Porém, o Rubro-Negro 
ainda não deu autorização para uso de seus jogos em casa.

Pela Lei do Mandante, é o clube carioca o titular des-
ses direitos. O Flamengo quer o direito de transmitir os 
jogos do seu time sub-20 que não estejam previstos para 
o SporTV ou Band. Para isso, precisaria de uma libera-
ção da Rede Globo. Com isso, o Rubro-Negro está nego-
ciando com a Globo e segundo o portal, pretende usar 
sua força política e até a possibilidade de não assinar a 
cessão de imagem para obter o direito a transmitir seus 
jogos na Fla TV.

Segundo o site, o entendimento da CBF é de que o 
imbróglio relacionado aos direitos de transmissão não 
afeta o início do Brasileiro sub-20 em si. E há um otimismo 
sobre um acordo entre as partes envolvidas.

Rubro-Negro deseja 
transmitir duelos 
digitalmente

A Fifa anunciou nesta 
quinta-feira os 36 árbitros e 
69 auxiliares para a Copa do 
Mundo do Catar. E o Brasil 
terá ao todo sete representan-
tes. Raphael Claus e Wilton 
Pereira Sampaio apitarão os 
jogos, com Neuza Inês Back, 
Bruno Boschilia, Rodrigo 
Figueiredo, Bruno Pires e 
Danilo Simon completando 
os representantes brasileiros.

É a primeira vez desde a 
Copa de 1950, no Brasil, que 
o país terá mais de um árbi-
tro. Sampaio já trabalhou na 
Rússia, em 2018, como assis-
tente de vídeo. Por outro lado, 
não há nenhum representante 
brasileiro entre os 24 que cui-
darão do VAR.

Já Neuza é a primeira 
mulher do país escalada para 
trabalhar como assistente na 

Copa do Mundo masculina. 
Além dela, haverá três árbi-
tras (a francesa Stéphanie 
Frappart, a ruandesa Salima 
Mukansanga e a japonesa 
Yoshimi Yamashita) e mais 
duas assistentes (mexicana 
Karen Díaz Medina e a ame-
ricana Kathryn Nesbitt).

“Escalamos árbitras mulhe-
res pela primeira vez na histó-
ria das Copas do Mundo. Isso 

conclui um longo processo que 
começou há alguns anos com 
o desenvolvimento de árbi-
tras mulheres em torneios 
juvenis e de adultos da Fifa. 
Enfatizamos que é a qualidade 
que conta para nós, e não o 
gênero”, afi rmou Collina.

A Copa do Mundo do 
Catar será disputada entre 
os dias 21 de novembro e 18 
de dezembro.

A torcida do Botafogo esgo-
tou todos os dois mil ingres-
sos destinados a ela para o 
duelo com América-MG, neste 
sábado, às 21h (de Brasília), 
na Arena Independência, em 
Belo Horizonte, pela sétima 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro. No começo da tarde, 
a diretoria alvinegra já havia 
antecipado 100 ingressos 
para sócios, que esgotaram 
em menos de cinco minutos.

O clube mineiro disponi-
bilizou sua plataforma para 
comercialização dos bilhetes 
às 14h, mas o site, a princípio, 
não comportou a demanda. 
Foi criada uma fi la para aces-
sar a plataforma e os ingressos 
destinados aos torcedores do 

Botafogo foram esgotados em 
menos de 20 minutos.

Há algumas semanas, 
torcedores do Glorioso já se 
movimentavam organizando 
viagens, fechando ônibus con-
tratados ou de agências. Na 
última terça-feira, o América-
-MG divulgou que o preço do 
ingresso para a torcida visi-
tante seria de R$ 100 (inteira).

A diretoria do Coelho 
ainda teme uma invasão de 
botafoguenses no Indepen-
dência. Para evitar, elabo-
rou promoções especiais 
para sócios-torcedores com 
direito a ingresso extra. 
Outro medo é de que alvi-
negros ocupem lugares des-
tinados aos mandantes.
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